

Übungsprogramm der Rettungskolonne Piz-Sol

- **05.01.08 Grundausbildung Winter**

Posten 1

Erlernen der organisierten Rettung auf dem Lawinenfeld

Posten 2

Wie sucht ein Lawinenhund?

Neue Schaufeltechnik im V- Still und rotieren

Posten 3

Mehrfachverschüttung mit LVS

Posten 4

Referat vom SLF über die Gefahren im Schneedeckenaufbau

Abendprogramm : Verabschiedung vom langjährigen Rettungschef Fritz Müller

- **26.01.08 Alarmübung der Zone 1 Malbun FL**

Um 16.00 wurde allen Kaderleuten der verschiedenen Rettungsstationen bekannt gegeben, dass sie eine Stunde zur Verfügung haben möglichst viele Retter der eigenen Station zu alarmieren. Um dann einen grossen Lawinenabgang, mit mehreren Verschütteten, mit den eigenen Retter zu bewältigen.

- **09.02.08 Nachtskifahren**

Gemütliches Beisammensein beim Schneeschnachtsfest im Pizolskigebiet.

- **22.02.08 Einsatzübung Walenstadterberg**

Übungsannahme grosser Lawinenabgang an den Füßen der Churfürsten. Der Ort war nicht bekannt. Es mussten Suchsektoren gebildet werden. 22 Retter stellten sich dieser Herausforderung.

In dieser Übung unterstützten uns die Lawinenhundeführer unserer Station.

Das Zusammenspiel klappte sehr gut und auch der Abtransport der verletzten Personen wurde rasch erledigt. Erfahrungen und Verbesserungen wurden später in einer gemütlichen Runde besprochen.

- **15.03.08 Demo für Feuerwehr**

Die Feuerwehr vom unteren Rheintal hat uns angefragt ob wir unsere Organisation, die Rettungskolonne Piz-sol, vorstellen könnten.

Wir waren gerne bereit uns vorzustellen und eine kurze live Demo einer Baukranrettung zu zeigen.

Das Treffen war sehr interessant und wir wissen jetzt auch was ein dreifacher Löschangriff beinhaltet.



- **29.03.08 Skitour Sulzflue**

Trotz schlechtem Wetter wurde die Skitour gestartet. Und die, die sich überwunden hatten wurden mit super Powder und Sonnenschein belohnt.

- **03.05.08 Slow – Up Grabs**

Betreuung einer Kletterwand . Frage und Antwort stehen über die Rettungskolonnen Piz-sol.

- **10.05.08 Seewis**

Um die Rettungskasse aufzubessern waren wir mit 10 Rettern in Seewis bei einer Felsräumung aktiv.

- **14/21.05.08 Grundausbildung Sommer im Schollberg**

Posten 1

Stahlseilrettung mit Rettersitz

Ein Retter wurde zu einer verletzten Person abgelassen.

Der Verletzte wurde auf den Rücken des Retters geladen und durch die Stahlseilwinde (Fridliwinde) wieder hochgezogen.

Posten 2

Retten eines Gleitschirmpiloten von einem exponierten Baum.

Posten 3

Erste Hilfe Training mit der Mithilfe des Samariterverbandes.

Posten 4

Abtransport eines Verletzten mit einer Seilbahn.

Posten 5

Abseilen über mehrere Seillängen mit einem Verletzten.

Der Verletzte wird bei jedem Stand durch ein Retterteam umgehängt.

Ein Bohrteam bohrt alle 50 Meter einen Stand für die nachkommenden Retter.

Posten 6

Lagerungen & Abtransport einer verletzten Person.

- **31.05.08 Seilbahnrettung Bad Ragaz**

Die Rettungskolonnen Piz-sol ist im Rettungskonzept der Pizolbahnen eingebunden. An diesem Tag wurde die Rettung aus den Gondeln terrestrisch trainiert.



- **07/08.06.08 Zonenkurs Sax**

Bei sehr misslichen Verhältnissen wurde eine Übung mit einem abgestürzten Kletterer trainiert. Eine Gruppe war am 3. Kreuzberg und die 2. Gruppe am 7. Kreuzberg.

Durch das schlechte Wetter war die Übung sehr realistisch und einige Retter waren erschrocken wie schwer eine Route im 4. Schwierigkeitsgrad mit Regen werden kann.

Am Sonntag wurden wir durch verschiedene Ärzte in unserem Erste Hilfe Wissen getestet.

- **14.06.08 Säubern der Ruine Gräpplang**

Um die Rettungskasse aufzubessern waren wir mit 8 Rettern bei der Ruine Gräpplang, um sie vom Unkraut zu befreien.

- **16.08.08 Pizolchallenge**

Bereitstellung der verletzten Sportler für den Abtransport bei schlechtem Wetter.

7 Retter und 3 Gebirgsbahnen waren an verschiedenen Posten für einen Einsatz bereit.

- **13/14.09.08 Hochtour**

Musste wegen schlechten Wetters abgesagt werden.

- **27/28 .09.08 Canyoningkurs**

Ein Spezialisten- Team der Rettungskolonnen übte den Einsatz einer Rettung oder Suche in einem Bach. Sie wurden von Polizeitauchern unterstützt. Es war sehr interessant und hat gezeigt, dass man sich gegenseitig sehr gut ergänzt.

- **28.11.08 Seilbahnrettung Bad Ragaz**

Die Rettungskolonnen Piz-sol ist im Rettungskonzept der Pizolbahnen eingebunden. An diesem Abend wurde die Rettung aus den Gondeln terrestrisch trainiert. Da die Gondel auch in der Nacht fährt, musste das Rettungskonzept auch noch in der Nacht dem Bund vorgezeigt werden. Die Beamten waren mit dieser Übung zufrieden. Wir auch!

